

Ejerce SHCP sólo 0.2% del Producto Interno Bruto

Gasta poco México contra la pandemia

Dinamarca, Suecia y Japón destinan en la emergencia más de 5% del PIB

JORGE CANO

Adelantar el gasto programado para 2020 es la estrategia para hacer frente a la crisis que más ha destacado la Secretaría de Hacienda; sin embargo, el País se queda corto frente a otras economías en esa estrategia.

De un total de 26 países que han optado por esta estrategia fiscal, 23 lo han hecho en mayor medida que México, de acuerdo con la última actualización del Fondo Monetario Internacional.

El gasto adelantado por México equivale a 0.2 por ciento de su PIB, mientras que países como Dinamarca, Suecia o Japón han adelantado 7.6, 7 y 5 por ciento respectivamente su gasto, además de haber incrementado el presupuesto.

En reiteradas ocasiones, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ha rechazado la posibilidad de hacer un programa de gasto expansivo, debido al alto cos-

to de financiamiento del País y ha optado por acelerar el gasto ya contemplado.

En total, los 26 países han adelantado su gasto en 2.1 por ciento de su PIB, en promedio, con programas contracíclicos por 3.7 por ciento de su PIB.

En términos monetarios el FMI contabiliza 2 mil millones de dólares que el Gobierno mexicano ha acelerado su gasto.

Lo anterior contrasta con el gasto acelerado de Brasil, Vietnam, Chile o Perú, países en vías de desarrollo que han adelantado 38, 8.2, 3.8 y 2.9 mil millones de dólares, respectivamente.

A nivel global, Japón y China son los que más han adelantado su gasto en términos absolutos con 244 mil y 238 mil millones de dólares, según el FMI.

Asimismo, de 54 países analizados que han aplicado un programa económico de rescate ante el Covid-19, México se colocó en la posición 51 según la última actualización del FMI.

México ha gastado sólo 0.7 por ciento de PIB: 0.2 pun-

tos porcentuales en medidas sanitarias y 0.5 en medidas económicas para contrarrestar los efectos del coronavirus.

Este nivel de gasto coloca a México, que es la onceava economía más grande del mundo, sólo por delante de Kenia, Ghana y Nigeria, respecto a su plan de acción frente al Covid.

En términos monetarios, México ha gastado 7 mil millones de dólares extras como respuesta económica ante el coronavirus, por debajo de Chile que ha gastado 18 mil millones, Perú con 15 mil millones o Argentina con 12 mil millones de dólares extra.

A nivel mundial, el país que mayor esfuerzo fiscal ha hecho para contrarrestar los efectos de la pandemia es Nueva Zelanda, con un gasto adicional de 21.3 por ciento de su PIB, seguido por Singapur con 15.4 y EU con 12.3 por ciento de su PIB.

En términos absolutos, Estados Unidos es el que más ha incrementado su gasto con 2 billones 443 mil millones de dólares.



